

御挨拶

国際交流推進室ニュース第19号をお届けします。

新しい年号「令和」の響きにも慣れた今日この頃、皆様お元気でお過ごしのことと存じます。前期授業も3ヶ月を経過し、教職員・学生ともども、終了まで残り少しくなりました。新年度から入学した留学生のみなさんは母国とは異なる言葉・生活環境・考え方などに戸惑いながらも、一つ一つを乗り越えたことによる自信を自分自身の成長へとつなげてくれているのではと感じます。これからは夏休みが始まり、すこしでも信州上田地域が有する自然の素晴らしさなどを多く感じてもらえると嬉しいと思います。

日頃から多くのご支援をいただいている皆様、信州大学や繊維学部と協定関係にある機関の皆様、留学生の皆様にとって、素晴らしい新時代「令和」となりますことをお祈り申し上げます。皆様からの多くのご厚情とご支援に対し、心より御礼を申し上げますとともに、今後も引き続きご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。

学内行事

〔留学生ガイダンス・歓迎交流会〕

今年度も全留学生を対象にガイダンスと新入生歓迎交流会を開催しました。ガイダンスでは、上田警察署、上田市多文化共生推進協会より来賓をお招きし、留学生が、日本で生活するにあたり大切なことや生活のルールをお話して頂きました。引き続き、マルベリーホールにて歓迎交流会を行い、教職員を含め50名ほどが参加しにぎやかな交流会となりました。留学生は、日本語補講で学んだ日本語を使い上手に自己紹介が出来ていました。学年、専攻、国籍の異なる留学生同士が交流する良い機会となりました。



訪問

〔スリランカ・ケラニヤ大学の学部長ら5名来訪
【2019.5.21】〕

大学間交流協定校のケラニヤ大学(スリランカ)から、パトリック・ラトナーヤカ人文学部長をはじめとする各学部の学部長およびケラニヤ大学の同窓会理事など5名の来訪を受けました。

ケラニヤ大学はスリランカの4大国立大学の一角を占める総合大学です。今回一行は、ケラニヤ大学に、先進的な内容を含む繊維系の教育プログラムを設立するため、信州大学繊維学部の施設の視察および、繊維学部の先生方と設立に向けての協力や交流について話し合うために来訪しました。一行は、上田キャンパスの繊維教育実験実習棟、総合研究棟、Fii棟で、学生のための実習用機器や装置、また研究に使われる最先端の装置などを見学しました。

また、下坂学部長、平林国際交流推進室長、高寺国際ファイバー工学研究副拠点長との話し合いでは、今後の協力・交流に向けて具体的で実りある話し合いが行われました。

<https://www.shinshu-u.ac.jp/topics/2019/05/5-1.html>



〔台湾中国文化大学一行6名が来訪〕

6月21日、繊維学部の学部間協定校である台湾中国文化大学より、張志鵬先生と学生さん5名の来訪を受けました。

今回一行は、今年度期限が切れる学部間協定の更新についての確認、また台湾中国文化大学の

学生さんによる繊維学部(大学院)への進学についての情報収集のために来訪しました。

一行は、下坂学部長表敬訪問、塚田特任教授の講演(大学院進学についての説明を含む)キャンパス見学、そして生協マルベリーホールでの歓迎交流会に参加しました。

歓迎交流会には、下坂学部長、塚田特任教授、鮑 力民教授、朱 春紅助教、そして繊維学部で学んでいる台湾や中国からの留学生やそのチューターである日本人学生も参加し、台湾中国文化大学一行のみなさんと、楽しく和やかなひとときを過ごしました。

繊維学部への留学状況(課程と出身国)

		2019/7/1現在	
博士課程	33	中国	40
修士課程	20	マレーシア	4
学部	21	韓国	6
研究生等	13	ベトナム	11
計	87	インドネシア	3
		パキスタン	6
		モンゴル	2
		フランス	1
		タイ	2
		ドイツ	4
		モロッコ	2
		台湾	3
		イラン	2
		ブラジル	1
		計	87

留学生代表ご挨拶

私たち留学生を応援してくれた信州大学繊維学部外国人留学生支援の会の会員の皆様に感謝します。

信州大学の上田キャンパスには、それぞれの国の留学生がいます。留学生たちが早く日本での学習生活になじむように、留学生たちがより良い日本語を勉強できるように、留学生の生活に色彩をそえるために、私たちは留学生会を組織し、様々な活動を行っています。

私たち留学生が卒業した後、日本で働くことを選択しても、自分の国に帰っても、上田で楽しい留学生生活を永遠に覚え、信州大学繊維学部外国人留学生支援の会の援助を心に銘じています。

最後になりますが、いつも私たちに暖かい支援をしてくださる「信州大学繊維学部外国人留学生支援の会」に感謝を申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

繊維学部留学生代表 別 新宇(ベツ シンウ)

国際交流推進室 室員紹介

- 平林公男(室長、応用生物科学科)
- 金 翼水(副室長、機能機械学コース)
- 小林俊一(副室長、バイオエンジニアリングコース)
- 鮑 力民(機能機械学コース)
- ハニウッドマイケル(感性工学コース)
- 平田雄一(応用分子化学コース)
- 福長 博(ファイバー材料工学コース)
- 若月 薫(機能機械学コース)
- 金 隼屋(感性工学コース)
- 朱 春紅(先進繊維工学コース)

本ニュースへの意見、要望などありましたら、国際交流推進室メールアドレス

(fkokusai@shinshu-u.ac.jp)へお寄せください。

◆国際交流推進室ホームページ◆

<http://www.shinshu-u.ac.jp/faculty/textiles/exchange/>



繊維学部留学生の動向

2019年3月24日に学位授与式が開催され、4名の博士課程学生、14名の修士課程学生、1名の学部学生を送り出しました。

4月には、8名の博士課程学生、10名の修士課程学生、7名の学部学生、7名の研究生が入学しました。これで、7月現在の繊維学部(学部生、修士課程、博士課程、研究生含む)の留学生の総数は87名となりました。